


Ученик 11-го класса ли-
цея №2 Воронежа Ни-
колай Авдеев увлёкся 
математикой в… пять лет, 
когда мама, рассказав 
сыну к тому времени все 
русские и иностранные 
сказки, сочинила рас-
сказ об интеграле. С тех 
пор Коля забыл о Кащее 
Бессмертном и Царевне-
лягушке, и принялся  
сначала при помощи 
взрослых, а затем и само-
стоятельно разгадывать 
математические шарады 
и ребусы. 

Тамара Гашимова
С каждым днём задачки и 

уравнения становились всё 
сложней и запутанней, а зна-
чит, и увлекательней. В пятом 
классе он первый раз принял 
участие в общелицейском 
интеллектуальном марафоне. 
И вот уже семь лет никому не 
отдаёт пальму первенства. Не-
однократно становился призё-
ром областной олимпиады по 
математике,  во всероссийском 
турнире  «Юный физик» за-
нял второе место в личном 
зачёте. Четыре раза ездил на 
международную конферен-
цию по математике в Москву, 
возвращаясь на родину с при-
зовыми местами. 

- Два года подряд занимал 
первое место в Открытой 
олимпиаде по физике име-
ни профессора Левитской 
для школьников, которую 
проводит Воронежский го-
сударственный универси-
тет, - рассказывает Нико-
лай Авдеев. - Эти победы 
и послужили основанием 
для присуждения федераль-
ной премии в номинации 
«Учебно-исследовательская 
деятельность». Попутно про-
должаю заниматься научной 
работой.

- Но не надо думать, что он 
кроме учебников и тетрадок 
ничего больше не видит, - под-
держивает своего ученика фи-
зик Ирина Плескова. - Друзей 
и приятелей у него что в Воро-
неже, что по всей стране хоть 
отбавляй. А ещё он успевает 
писать стихи. Вообще в нашем 

лицее собрались удивитель-
ные дети. Недавно мы вместе 
с восьмиклассниками заняли 
третье место во всеукраин-
ском турнире по физике.

Снежана Кретова и учи-
тель биологии и технологии 
Бродовской средней школы 
Аннинского района Наталья 
Шубина прославили свою 
малую родину на всю Россию 
уникальной коллекцией на-
родного костюма «Времена 
года».

- Шить люблю с детства, 
сначала мама учила, потом 
- Наталья Владимировна, - 
признаётся вчерашняя школь-
ница, а ныне студентка Во-
ронежского педагогического 
университета Снежана Крето-
ва. – Мы создали коллекцию 
русского народного костюма, 
выполненного по мотивам 
народных промыслов. С по-
мощью акриловых красок на 

весенние ансамбли нанесли 
жостовские букеты. Летние 
украшали городецкой роспи-
сью, осенние - хохломской, 
зимние – гжельской. 

 Весной 2012 года бродов-
ские мастерицы участвовали 
во Всероссийской олимпиаде, 
где сразили жюри не только 
расписными и выжженны-
ми на ткани узорами, но и 
многофункциональностью 
костюмов. В мгновение ока 
на подиуме курточка пре-
вращалась в жилет, платье 
– в сарафан. А стоило при-
бавить к ним кокошник или 
пояс, ансамбль изменялся до 
неузнаваемости. 

Николай Авдеев и Снежа-
на Кретова вместе со своими 
педагогами вошли в число 
95 лауреатов федеральной 
и областной премии по под-
держке талантливой молоде-
жи и их наставников в рамках 

реализации приоритетного 
национального проекта «Об-
разование». Торжественная 
церемония награждения со-
стоялась вчера в городском 
Дворце творчества детей и 
молодежи. Наиболее попу-
лярными номинациями ста-
ли учебно-исследовательская 
деятельность  и  научно-
техническое творчество, про-
фессиональное мастерство, 
художественное творчество, 
любительский спорт и со-
циально значимая и обще-
ственная деятельность. 

  - Самое важное в реализа-
ции всех программ – это поиск 
талантливой молодёжи, - отме-
тила заместитель председателя 
Воронежской областной думы 
Ирина Транькова. - Сегодня в 
нашей области действуют и 
Молодежное правительство, и 
Молодежный парламент. Это 
большой кадровый резерв. Без 

участия молодёжи в политике, 
социальной и экономической 
жизни развитие Воронежской 
области и страны в целом не-
возможно. 

Наградили и представите-
лей тех муниципальных обра-
зований, в которых лучше все-
го работают с подростками и 
молодёжью. Среди несомнен-
ных передовиков, таких, как 
Лискинский, Россошанский, 
Рамонский районы, назвали 
и небольшие села Белогорье 
Подгоренского и Тишанка 
Таловского районов. 

В следующем году перечень 
номинаций не изменится. За 
год организаторы планируют 
создать сообщества талантли-
вых ребят по их интересам, что 
поможет юным дарованиям 
еще больше развить творче-
ские и интеллектуальные спо-
собности, а главное, сблизит 
их между собой. 

Преимущество в свежести продукции
Группа предприятий «К.ТЁННИЕС» совместно с ГК «Агро-

импорт» на территории Острогожского района планирует реа-
лизовать большой инвестиционный проект. О строительстве 
самого современного в России мясоперерабатывающего завода, 
а также десяти свинокомплексов общей мощностью 50 тысяч 
тонн, элеватора с единовременным хранением зерна до 156 
тысяч тонн, комбикормового завода производительностью до 
40 тонн в сутки, а также современного мясоперерабатывающего 
предприятия в Хохольском районе шла речь на переговорах, 
которые провёл на днях губернатор Алексей Гордеев с руко-
водством мясоперерабатывающей компании. 

За лифт платить не будем!
На сегодня самые острые проблемы в сфере жилищно-

коммунального комплекса связаны с незафиксированными 
законодательно моментами ведения общего хозяйства. На-
пример, таких услуг, которые оплачиваются, но не предостав-
ляются. Так, жители первых этажей многоэтажных зданий до 
сих пор платят за пользование лифтом. Такие выводы на днях 
озвучил член Комитета по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Государственной думы РФ Сергей 
Журавлёв на встрече с  Алексеем Гордеевым. Депутат заверил, 
что все эти вопросы будут учтены в следующем году. 

Ан-148 и «Ангара»
На аэродроме Иркутска приземлился третий самолет Ан-

148-100Е производства ВАСО, построенный для авиакомпании 
«Ангара». «Перелёт прошёл без дозаправки за 6 часов 10 ми-
нут», - сообщил директор программы Ан-148 на предприятии 
Игорь Абрамов. Таким образом, Воронежский авиационный 
завод со своей стороны выполнил все условия контракта, 
предусмотренные на 2012 год. Авиакомпания «Ангара» плани-
рует задействовать воронежские Ан-148-100Е как для рейсов 
в пределах России - в Новосибирск, Хабаровск, Владивосток, 
Читу, так и за границу – в Китай, Японию, Корею. Для выпол-
нения полётов подготовили десять экипажей, которые прошли 
тренажёрную и теоретическую подготовку.

Сталелитейщики готовятся к конкурсу
Решением Арбитражного суда Воронежской области 

досрочно прекращена процедура внешнего управления на 
Воронежском сталелитейном заводе и введена процедура 
конкурсного производства сроком на шесть месяцев. Со-
гласно материалам суда, такое решение принято в связи с 
невозможностью восстановить в ходе процедуры банкротства 
платёжеспособность ООО «Воронежский сталелитейный за-
вод». Задолженность перед конкурсными кредиторами в 104,3 
миллиона рублей так и осталась непогашенной. Конкурсным 
управляющим утвержден член НП МСРО «Содействие» 
Александр Ларионов. 

В Москву на ёлку    
Вчера 32 школьника из Воронежской области отправились 

в Москву для участия в общероссийской новогодней ёлке, 
которая пройдёт в Государственном Кремлевском дворце 26 
декабря. В их числе воспитанники областных школ-интернатов 
и дети из социально незащищённых семей  - отличники учёбы, 
победители областных, всероссийских конкурсов, фестивалей, 
соревнований, олимпиад. Сегодня юные воронежцы побыва-
ют на экскурсии в музее-панораме «Бородинская битва». А 
вечером их ждёт новогоднее представление в концертном зале 
«Измайловский». 

Вынесен приговор банде 
В областном суде судья Андрей Новосельцев огласил при-

говор по уголовному делу организованной преступной группы, 
которая много лет убивала людей и совершала множественные 
злодеяния в Воронеже и его окрестностях. Судебные слушания 
начались в июле 2010 года. Теперь пришло время наказания. 
Вячеслав Мальцев приговорен к 25 годам лишения свободы 
в колонии строгого режима, причем первые семь лет он будет 
отбывать в тюрьме. Василий Живодров получил 26 лет, шесть 
из которых проведёт в тюрьме, Сергей Михайленко – 18 лет, 
Иван Иванников - 10 лет, Александр Ковалевский – пять лет, 
и все проведут эти годы в колонии строгого режима. 

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№191 (26019) | Вторник, 25 декабря 2012 года Адрес в Интернете: www.сommuna.ru

Сообщения подготовили  
Борис ВАУлиН, Тамара ГАшиМоВА, Евгения ДВорНиКоВА,  

Татьяна ПЕТрЕНКо, Светлана шАМАКиНА.

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
Ая

 о
бл

Ас
ть

валюТа
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой или умеренный снег; ветер 
восточный с переходом на южный, умеренный; 
температура -7…-12.

26 декабря по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами снег, метель, днём слабые моросящие 
осадки; местами гололёд, на дорогах скользко; ветер 
южный с переходом на юго-западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
-9…-14,  днём -2…+3.

27 декабря по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные осадки, преиму-
щественно в виде дождя; местами туман, на дорогах 
скользко; ветер юго-западный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; температура ночью -4…+1,  
днём -1…+4.

30.8046
∆0.0852

40.6251
∆0.0632

«Коммуна» в инТернеТе
http://www.communa.ru
вчера 1024 ∆ 186 За текущий месяц 43469

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

поГода
Воронежский 
гидрометеоцентр

анна шмаКова

Верхний мамон
Принятие присяги прохо-

дило по казачьим традициям: 
с целованием Креста, Еван-
гелия и Знамени казачьего 
кадетского корпуса. Ребятам 
были вручены кадетские по-
гоны, которые они теперь 
будут носить с гордостью. На 
торжественном мероприятии 
присутствовали воспитатели, 
товарищи и родители ребят. 
Все они этого события ждали 
с нетерпением и волнением. 
Ведь высокого звания кадета 
удостаивается не каждый, а 
лишь тот, кто доказал своей 
учёбой, примерным поведе-
нием, старанием и жизненной 

позицией. Все кандидатуры 
внимательно рассматривались 
на педагогическом совете. 

С этим значимым днём в 
жизни кадетов их поздравили 
директор казачьего кадетско-
го корпуса В.Н.Ковалев, пред-
ставитель Всевеликого войска 
Донского – казачий полков-
ник В.А.Кутепов, настоятель 
Свято-Митрофановского 
храма протоиерей отец Сер-
гий, глава администрации 
Верхнемамонского района 
Н.И.Быков. После процеду-
ры принятия присяги кадеты 
возложили венки и гирлянды 
к мемориалу памяти погиб-
ших на территории района в 
годы Великой Отечественной 
войны.

Ребята приняли  
присягу 

На днях губернатор Алек-
сей Гордеев провёл сове-
щание по реконструкции 
и развитию Центрального 
парка культуры и отдыха 
«Динамо».

евгения дворниКова
Алексей Гордеев уверен, что 

не следует затягивать с рекон-
струкцией любимейшего парка 
воронежцев и поручил в начале 
следующего года приступить 
к реализации первой очереди 
проекта.

- После реконструкции парк 
должен стать главным местом 
отдыха для жителей города. 
Там нужно создать многофунк-
циональный комплекс со спор-
тивными, развлекательными и 
игровыми зонами, современно 
оформленными входными 
группами, - отметил Алексей 
Гордеев. Он особо подчеркнул, 
что при масштабной рекон-
струкции нужно обязательно 
сохранить «Динамо» и как 
дендропарк.

Глава Воронежа Сергей Ко-
лиух доложил губернатору 
о реализации первой очере-
ди реконструкции и разви-
тия парка. На данный момент 
площадь запроектированного 
участка составляет 10,5 гекта-
ра. В следующем планируется 
организовать входную группу, 
благоустроить центральную 
аллею и фонтан. Кроме того, 
в порядок приведут ручей, 
озеро и родники. Вторая оче-
редь реконструкции затронет 
площадь в 40 гектаров, и будет 
предусматривать спортивно-
оздоровительную зону. В соот-
ветствии с поручением Алек-
сея Гордеева в проект будут 
включены комбинированные 
велодорожки.

Губернатор подчеркнул, что 
«Динамо» - это уникальный 
объект, который представляет 
огромную ценность для многих 
поколений воронежцев.

- Считаю, что портить парк 
хаотичной застройкой – пре-
ступление, - заявил Алексей 
Гордеев. 

Сделать 
главным 
местом  
отдыха 
актуально

Татьяна пеТренКо

Одним из главных событий 
уходящего года для жителей 
Борисоглебска стало открытие 
акушерского корпуса районной 
ЦРБ. Он носит имя Николая 
Масловского – известного 
земского врача, основавшего 
в позапрошлом столетии в 
Борисоглебске первое ро-

довспомогательное учреж-
дение – родильный приют. 
Впервые в городе в одном 
здании на территории площа-
дью десять тысяч квадратных 
метров теперь находится вся 
акушерско-гинекологическая 
служба округа: женская кон-
сультация на сто посещений в 
смену, акушерское и гинеколо-
гическое отделения. Будущие 

мамы смогут не только стать 
на учёт по беременности, но 
и пройти весь спектр необхо-
димых исследований, в том 
числе на ранних сроках, чтобы 
выявить патологии.

Открытие корпуса мест-
ные жители ждали больше 
двадцати лет - строительство 
началось в 1991 году. За это 
время сменилось несколько 

подрядчиков. Посещая район 
в 2010 году, Алексей Гордеев 
поставил жёсткое условие 
– сдать корпус к декабрю ны-
нешнего года. Исполнение по-
ручения глава региона держал 
на особом контроле.

Открытие нового акушер-
ского корпуса ждали не толь-
ко в Борисоглебске. На его 
базе работает межрайонный 
акушерский центр, который 
обслуживает женщин из Но-
вохопёрского, Терновского, 
Грибановского, Поворинского 
районов.

Главный врач ЦРБ Влади-
мир Коробов показал реани-
мационное отделение, родовой 
зал, операционные, дневной 
стационар. Здесь есть центр 
медико-социальной поддерж-
ки беременных, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуа-
ции.

Корпус оснащён всем не-
обходимым оборудованием. 
Есть аппарат абдоминаль-
ной декомпрессии, до этого 
имеющийся только в Пери-
натальном центре Воронежа, 
аппараты УЗИ экспертного 
класса, эндоскопическая стой-
ка. Поступившие в корпус 
кюветы позволяют выхажи-
вать малышей, родившихся 
с экстремально низкой мас-
сой тела – от 500 граммов. 
Полностью укомплектовано 
реанимационное отделение 
для новорожденных, палаты 
интенсивной терапии. 

Будущим мамам обеспе-

чили все условия для ком-
фортных родов. Разделили 
операционные залы для физи-
ологических и патологических 
родов. Обустроили палаты 
для совместного пребывания 
мам и новорождённых. Врачи 
надеются, что благодаря та-
кому нововведению в медуч-
реждении смогут полностью 
отказаться от искусственного 
вскармливания, что даст ему 
возможность побороться за 
звание «Больница, доброже-
лательная к ребёнку».

Не забыли и о папах. Для 
новоиспечённых родителей 
сделали специальный теле-
мост. На первом этаже обо-
рудовали комнату, в которой 
родные и папа смогут увидеть 
и пообщаться с супругой и 
новорождённым в режиме 
реального времени.

Пациенток готовятся при-
нять 25 декабря. В этот день 
заработает женская консульта-
ция. А  малыши здесь появятся 
на свет уже после праздников. 
С нетерпением ждут и момен-
та, когда в комнате выписки 
рядом с деревянной фигурой 
аиста, склонившегося над 
колыбелью, выпишут перво-
го новорождённого. Сейчас 
здесь готовятся к тому, чтобы 
мама с ребёнком при выписке 
получала все необходимые 
документы.

- Открытие этого медуч-
реждения означает, что мы 
завершили все долгострои 
в районах Воронежской об-

ласти. Больше я не допущу 
долгостроев в регионе. Все 
объекты будем возводить мак-
симум два года, – заявил Алек-
сей Гордеев после посещения 
корпуса.

Следующим пунктом ви-
зита стал Дворец культуры 
«Звёздный». Этот статус он 
приобрел совсем недавно - в 
мае нынешнего года Мини-
стерство обороны передало 
здание гарнизонного Дома 
офицеров муниципалитету. 
Для города это стало настоя-
щей находкой, ведь до это-
го момента в Борисоглебске 
не было ни Дома молодёжи, 
ни Дома культуры. Сейчас 
в нём уже занимаются хор 
ветеранов, народные вокаль-
ные ансамбли, фотостудия, 
фольклорный центр, народ-
ная городская музыкальная 
студия. Здесь же размещены 
библиотека, советы ветеранов 
Афганистана и лётчиков.

Однако у ДК ещё много не-
рёшенных проблем. Несмотря 
на то, что часть помещений 
находится в хорошем состоя-
нии, остается другая часть, 
которая явно требует ремонта. 
Реконструкция здания ведётся 
с 2007 года, однако средств не 
хватает, чтобы полностью при-
вести помещения в порядок. 
До сих пор частично смонти-
рованными остаются системы 
пожаротушения, вентиляции 
и кондиционирования. Требу-
ется ремонт фойе.
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Городу есть, куда расти
власть | В Борисоглебске завершилось строительство последнего долгостроя Воронежской области
В минувшую пятницу губернатор Алексей Гордеев побывал с рабочим визитом в 
Борисоглебском районе. он посетил ряд социальных и промышленных объектов. 
Завершилась поездка встречей с журналистами местных СМи.

Глава региона осмотрел цеха маслозавода.
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В Свято-Митрофановском храме в селе Верхний 
Мамон приняли присягу кадета 26 воспитанников 
Верхнемамонского казачьего кадетского корпуса. 
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Как сказка к премии привела
событие | В Воронеже наградили лучших школьников, студентов и их преподавателей

Николай Авдеев. Наталья Шубина со своей ученицей  
Снежаной Кретовой.
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У карты области
Петропавловский  район

Заморские бурёнки обеспечат работу
На территории Старокриушанского сельского поселения ООО 

«Зеленый Луг» реализует инвестиционный проект по развитию 
мясного скотоводства. Завершено строительство открытых вы-
гульных площадок, объектов инфраструктуры, заготовлены кор-
ма, приобретена кормозаготовительная и кормоприготовительная 
техника. На днях в хозяйство прибыла первая партия племенных 
нетелей абердин-ангусской породы из США (штат Монтана) в 
количестве 675 голов. До конца года планируется завезти ещё 
700 нетелей. Все это позволит создать дополнительные рабочие 
места и значительно увеличить производство животноводческой 
продукции в районе.

Первое место  в районе
Лидером в трудовом соперничестве среди коллективных сель-

хозпредприятий в Петропавловском районе стала сельхозартель 
«Луч», возглавляемая Сергеем Сумским. В этом хозяйстве со-
хранены все отрасли производства и в том числе животноводство. 
Все полевые работы постоянно проводятся на высоком агротех-
ническом уровне и в оптимальные сроки. Например, в текущем 
году на территории района случилась жесточайшая засуха: с  
1 апреля и по 15 октября не выпало ни капли дождя. Тем не менее, 
благодаря своему мастерству, земледельцы хозяйства получили 
озимой пшеницы по 30, подсолнечника — по 13, зерновых в за-
чётном весе - по 23 центнера с гектара, что выше среднерайонных 
показателей. Лидирует артель и по надоям молока. Хозяйство 
ежегодно обновляет свой машинно-тракторный парк. 

Не случайно, что при подведении итогов полевого сезона в ны-
нешнем году коллективу СХА «Луч» присуждено первое место с 
вручением Почётной грамоты и денежной премии администрации 
Петропавловского муниципального района.

Готовят технику к новой посевной
Ремонтники ряда хозяйств Петропавловского района при-

ступили к ремонту техники. Посевные и почвообрабатывающие 
машины уже отремонтированы и ждут весны на специальных пло-
щадках. Сейчас в машинно-тракторной мастерской сельскохозяй-
ственной артели «Сокол» находится 11 тракторов. Ремонтники 
перебирают коробки передач, задние мосты, ходовую часть, а если 
понадобится, то осилят и ремонт двигателей. Большую помощь 
в ремонте машин и инвентаря оказывают кузнец Сергей Шилов, 
электрик Геннадий Ландаков, сварщик Александр Газиев. 

Будет свой ФОК
В селе Петропавловка начато строительство физкультурно-

оздоровительного комплекса. Общая сметная стоимость 
строительно-монтажных работ составила 56,4 миллиона рублей. В 
комплексе будут размещены современный спортивный зал, трена-
жёрные залы, трибуны для зрителей, раздевалки для спортсменов. 
Завершение строительства намечено на 2013 год.

Знай наших!
Воронежская региональная общественная организация охот-

ников и рыболовов совместно с  редакцией  газеты «Воронежская 
неделя» подвели итоги традиционного конкурса «Охотник и 
рыболов - 2012». В течение года любители охоты и рыбалки при-
сылали интересные рассказы, стихи и фотографии, посвящённые 
теме охоты и рыболовства. Участвовал в нём и обозреватель пе-
тропавловской районной газеты «Родное Придонье» Александр 
Бровашов. В номинации «Фотография» ему присудили первое 
место и вручили диплом первой степени и ценный приз.  В про-
шлом году он тоже стал победителем в этой номинации.

Бокс построили пожарные

Случившиеся лесные пожары на территории Петропавлов-
ского муниципального района выявили слабую техническую 
оснащённость наших огнеборцев, а бороться с верховыми пожа-
рами вообще было нечем.  Минувшим летом по распоряжению 
областного руководства Петропавловская ПЧ-50 получила со-
временный пожарный автомобиль повышенной проходимости 
на базе автомобиля «Урал», оснащённый мощной лафетной 
пушкой для тушения верховых пожаров. Деньги на строительство 
отапливаемого бокса для нового пожарного автомобиля выдели-
ли руководители коллективных и фермерских хозяйств района. 
А построили его своими силами работники пожарной части в 
свободное от дежурства время. 

Вернулись из похода

Из похода по Кавказу вернулась туристическая группа Пе-
тропавловского района. Её костяк составили ребята Песковской 
средней школы, при которой уже более 20 лет работает туристиче-
ский кружок. Руководит им человек кипучей энергии, историк по 
образованию и бывший преподаватель, а ныне глава Песковского 
сельского поселения Андрей Шевцов. 

Сорок туристов из Песковского, Петропавловского, Старо-
меловатского, Новолиманского и Краснофлотского сельских 
поселений, а также из Воронежа прошли  от Лазаревского до Сочи 
по 160-километровому маршруту второй категории сложности, 
поднимались в горы на высоту 2700 метров над уровнем моря. 
Благодаря хорошей подготовке с дистанции никто не сошел. 

К губернатору на ёлку
В начале января в Воронежском концертном зале состоится 

Губернаторская ёлка, на которую приглашены мальчишки и дев-
чонки из школ Воронежской области. Петропавловский район 
будут представлять девятнадцать учеников Старокриушанской 
средней школы. Такую награду мальчишки и девчонки заслужили 
хорошей учёбой, участием в общественной жизни школы, села и 
района, своими спортивными достижениями. 

Сообщения подготовили  
Александр БрОВАшОВ, Михаил КриВОшлыКОВ,  

Елена ПОСтниКОВА.

Евгения ЛЕЖАНИНА

Когда-то в 90-х годах в стра-
не шутили по поводу партий 
– мол, какую бы ни создавали, 
всё равно получится КПСС.  
Отчасти это действительно 
так: предыдущий опыт деся-
тилетий, крепко впаянный в 
сознание, никуда не денешь. Но 
отличия есть. Прошло двадцать 
лет, живём, можно сказать, в 
другой эпохе и при ином обще-
ственном строе. Потому звучит 
иная риторика, ставшая при-
вычной новая лексика: партий-
ный менеджмент, к примеру, и 
т.д. Хотя в целом задачи партий 
разнятся не сильно. В конечном 
счёте любой из них нужны 
приток свежих лиц, кадровое 
обновление, общественное 
признание масс.

Серьёзное отличие от преж-
них времён – многопартий-
ность, разделившая симпатии 
и пристрастии россиян и, 
стало быть, работа в условиях 
конкуренции.  Такого тоже 
раньше не было. Пресловутая 
КПСС была единственной 
партией, а сейчас их в одном 
Воронеже насчитывается аж 
25. А по стране и того больше 
– до 47-48. Лидеры «Единой 
России» посчитали, что сегод-
ня и в дальнейшем, как воздух, 
необходимы компетентные  

кадры с навыками оратор-
ского искусства, способные 
грамотно проводить дискус-
сии, интерактивное общение, 
массовые мероприятия и ярко 
выражать позицию своей пар-
тии (особенно актуально при 
подготовке к выборам).  

Заместитель секретаря Гене-
рального совета «ЕР» Андрей 
Исаев на конференции так и 
подчеркнул, что «партийная 
учёба, системная подготовка 
партийных кадров выходит на 
первый план». Судя по заранее 
продуманным предложениям с 
мест, то есть из региональных 
отделений, безусловно, со-
гласных с лидерами, то в «ЕР» 
взялись за решение проблемы 
вплотную и всерьёз, подчёрки-
вая, что в этом вопросе опере-
жают другие партии. Планиру-
ются не только мастер-классы, 
семинары, курсы и лекционная 
работа, но и учёба активистов 
(не только «единороссов») в 
«Гражданском университете», 
открытие которого произойдёт 
в марте 2013 года,  и в партий-
ных школах. Впрочем, ничего 
нового и придумать трудно.

 «Единая Россия» доказала, 
что способна побеждать в кон-
курентной борьбе», - заявил 
председатель партии Дмитрий 
Медведев, принявший участие 
в заседании на следующий день. 

По его словам, прошедший 
год был серьёзным экзаменом 
для партии на политическую 
зрелость. Глава правительства 
имел в виду серию выборов в 
разные ветви власти и тот факт, 
что, по его мнению, «Единая 
Россия» представляет интере-
сы большинства граждан. «В 
условиях, когда общество хо-
чет перемен, «Единая Россия» 
должна в полной мере отвечать 
на этот запрос», - сказал Медве-
дев. Он подчеркнул мысль Пре-
зидента Владимира Путина о 
необходимости формирования 
правил добросовестной поли-
тической конкуренции. 

Заместитель руководителя 

Воронежского регионального 
отделения партии Роман Жо-
гов отчитался, как обучение 
организовано в Воронеже.  
Главная его мысль: «Партийная 
школа» должна быть интересна 
и приносить практическую 
пользу для простых людей и 
партии». В частности, он  от-
метил, что идея создания такой 
школы прозвучала на президи-
уме регионального совета ещё 
в сентябре этого года. В ноябре 
– основы концепции уже были 
одобрены. Предполагается, что 
в феврале-марте начало обуче-
нию будет положено. В числе 
слушателей будут не только 
активисты, депутаты, но и по-

желавшие получить новые зна-
ния беспартийные. Ставку при 
этом делается на амбиционных 
молодых людей. 

 - Итогом обучения станет 
презентация проекта каждого 
слушателя школы, - сказал 
Роман Жогов. – Лучшие из них 
будут предлагаться для реали-
зации в качестве партийных 
проектов решением Президиу-
ма регионального политсовета. 
Считаем важным, чтобы сам 
проект был не для галочки, а 
стал интересен нашему активу 
и сторонникам».

Видеоконференция прохо-
дила в дни, когда весь Воронеж 
радовался рождению милли-

онного малыша в многодетной 
семье Лопырёвых. Заместитель 
секретаря Генерального совета 
партии «ЕР» Андрей Исаев по-
здравил воронежцев и отметил, 
что партийная школа должна 
стать серьёзным отработанным 
механизмом к тому времени, 
когда малыш вырастет и, воз-
можно, захочет пройти в ней 
обучение.

Секретарь Воронежского ре-
гионального отделения и член 
Генсовета «Единой России», 
заместитель председателя Во-
ронежской областной думы 
Владимир Нетёсов принимал 
участие в работе расширенного 
заседания непосредственно в 
Москве. Он дал «Коммуне» 
комментарий.

- В условиях жёсткой пар-
тийной конкуренции, которая 
постоянно возрастает,  «Еди-
ная Россия» должна оста-
ваться лидером, работать на 
результат. Кадровое обновле-
ние характерно и для Воро-
нежской области. 9 ноября мы 
завершили отчётно-выборную 
кампанию, которая проходила 
по принципиально новым по-
ложениям устава партии. В 
результате неё региональное 
отделение заметно обновилось: 
385 секретарей впервые возгла-
вили первичные организации, 
1229 переизбрано на новый 
срок, на 30 процентов  обновил-
ся состав секретарей и членов 
местных политсоветов. Мы 
много работаем на модерниза-
цию образования, сокращение 
очередей в детские сады, а дети, 
лишённые родительской опёки, 
особенно нуждаются в достой-
ных условиях жизни, - сказал 
Владимир Иванович.

Кадры по-прежнему решают всё
Политический вектор | «Единая Россия» намерена готовить для партии профессионалов
В Москве на днях прошло расширенное совместное 
заседание Высшего и Генерального советов «Единой 
россии». В режиме видеоконференции в нём участво-
вали региональные отделения партии, в том числе и 
воронежское. шла дискуссия  по проблеме, которую 
Центральный исполнительный комитет «Ер» считает 
на данном этапе одной из важнейших, – о системной 
учёбе партийных кадров.

Во время видеоконференции.

Евгения ДВОРНИКОВА

Целью форума стал поиск 
способов эффективной под-
готовки кадров для иннова-
ционного развития Воронеж-
ской области, высокотехно-
логичной экономики региона, 
укрепление деловых контак-
тов между представителями 
бизнес-сообщества, научными 
и образовательными органи-
зациями, а также развитие 
системы подготовки кадров 
для малого и среднего бизнеса 
и повышение его роли в модер-
низации экономики.

В течение дня во Дворце 
творчества детей и молодежи 
проходили мероприятия дело-
вой программы, включающей 
актуальные вопросы развития 
кадровой политики. После 
пленарного заседания в начале 
программы региональные и 
федеральные эксперты приняли 
участие в тематических «кру-
глых столах» с руководителями 
и специалистами по кадрам 
крупных промышленных пред-
приятий, ведущими педагогами 
крупных учебных заведений 
Воронежа, представителями 
кадровых агентств и IT-сферы. 

Так, отделом, который за-
нимался темой «Требования 
IT-отрасли к профессиональ-
ной подготовке кадров», была 
отмечена проблема дефицита 
квалифицированных специа-
листов в городе Воронеже, и 
модератор «стола», руководи-
тель отдела персонала компа-
нии Atos IT Solutions Татьяна 
Косякова совместно с другими 
участниками предложила соз-
дать IT-класс, который будет 
привлекать кадры среднего и 
малого бизнеса и отстаивать их 
интересы. Также говорилось 
о необходимости создания 
института независимой экс-
пертизы, который сможет 
оценить каждого учащегося в 
конкретной области деятель-
ности.

- Кадры нужно готовить с 
малого возраста, - сказала Та-
тьяна Владимировна. – Поэто-
му надо бы разработать ещё и 

программу преемственности 
школьного и вузовского об-
разования, которая позволит 
готовить будущих специали-
стов высокой категории уже с 
раннего возраста и вплоть до 
получения диплома.

Директор по развитию 
мебельного холдинга «Анг-
стрем» Андрей Куприянов, 
который выступал в роли 
модератора «круглого стола» 
«Требования индустриаль-
ного сектора экономики об-
ласти к профессиональной 
подготовке кадров», заявил:

- В наши дни безопасно-
стью для каждого являются 
стабильность и самодоста-
точность. Чтобы её достичь, 
нужно работать и развиваться 
по своему собственному сце-
нарию, для чего мы должны 
иметь конкурентные преиму-
щества в виде креативного 
класса и эффективных менед-

жеров. А это возможно когда 
мы научимся готовить кадры 
под заказ.

В а ж н е й ш и м  с о б ы т и е м 
этого дня стало подписание 
трёхстороннего соглашения 
о сотрудничестве между пра-
вительством Воронежской 
области, которое представлял 
губернатор Алексей Гордеев, 
кадровым агентством АНКОР, 
от имени которого поставил 
подпись генеральный директор 
холдинга Сергей Саликов, и 
Торгово-промышленной па-
латой Воронежской области 
в лице президента Юрия Гон-
чарова. 

- Подписание соглашения 
- значимое и важное событие, 
- отметил директор региональ-
ного филиала агентства АН-
КОР Борис Воронков. - Ведь 
оно опирается, в первую оче-
редь, на потребности развития 
Воронежской области.

В специалисты –  
со школьной скамьи
Экономика | В Воронеже прошёл межрегиональный форум «Воронежская область – ваш партнёр.  
Кадры для инновационного развития региона»
Организаторами выступили правительство Воронеж-
ской области, торгово-промышленная палата и ООО 
«Выставочный центр ВЕтА». Генеральным же партнёром 
события стал кадровый холдинг АнКОр, который явля-
ется крупнейшей кадровой компанией россии и ряда 
стран СнГ, работающей на рынке подбора персонала 
и кадрового консалтинга с 1990 года. 

Петропавловская  ПЧ-50.

Участники  похода.

Алексей ЧЕРКАШИН

З а м е с т и т е л ь  г е н е р а л ь н о -
го директора Уральской горно-
металлургической компании Ев-
гений Брагин в своём докладе 
сообщил, что для начала практи-
ческих работ необходимо получить 
положительные ответы на пять 
вопросов. А именно: имеются ли на 
лицензионных участках промыш-
ленные запасы руд никеля и меди; 
возможно ли эффективное обога-
щение этих руд; позволяет ли ги-
дрогеология обеспечить безопасное 
строительство шахты и добычи руд; 
возможно ли свести к допустимому 
минимуму негативное воздействие 
на окружающую среду; возможно 
ли обеспечить приемлемый срок 
окупаемости инвестиций. 

По словам Брагина, в ближай-
шие три года УГМК потратит 
более трёх миллиардов рублей, 
чтобы получить ответы на эти 
пять вопросов, и если хотя бы 
один из них будет отрицательным, 
«дальнейшие работы для УГМК не 
имеют смысла». Если же все ответы 
будут утвердительными, то в 2016 

году начнётся главный этап – про-
ектирование ГОКа. Именно этот 
проект будет проходить все экс-
пертизы, включая экологическую, 
и, конечно, общественные слуша-
ния. Именно в этом проекте будут 
предусмотрены все технические 
решения -  от способов проходки 
до природоохранных мер.

- Если этих мер в проекте не 
будет, мы не получим положитель-
ное заключение госэкспертизы, не 
сможем начать строительство. Если 
мы заявим меры в проекте, но не 
выполним их на практике, мы не 
сможем получить разрешение на 
ввод объекта в эксплуатацию и 
начать добычу, - пояснил Евгений 
Брагин.

В процессе обсуждения доклада 
участники слушаний коснулись 
деятельности УГМК в других ре-
гионах. В частности, заведующий 
лабораторией Института народно-
хозяйственного прогнозирования 
РАН Борис Ревич сообщил, что, 
по сведениям его уральских коллег, 
экологическая ситуация в городе 
Ревда Свердловской области после 
реконструкции на местном Средне-

уральском медеплавильном заводе, 
входящем в УГМК, «изменилась 
значительно в лучшую сторону». А 
старший научный сотрудник воро-
нежского заповедника «Белогорье» 
Алла Силина заявила, что, по ее 
информации, воздушная атмосфе-
ра вокруг Медногорского медно-
серного комбината в Оренбургской 
области и также входящего в состав 
УГМК стала лучше.

Участие УГМК в обществен-
ных слушаниях было воспринято 
положительно их участниками. 
Депутат Государственной думы, 
заместитель председателя ко-
митета Госдумы по природным 
ресурсам, природопользованию и 
экологии Максим Шингаркин, от-
метив высокую информативность 
доклада представителя УГМК, 
предложил компании взять на себя 
дополнительные обязательства 
по информированию населения 
о возможном негативном воздей-
ствии на окружающую среду при 
реализации проекта в Воронежской 
области. Евгений Брагин от имени 
компании выразил готовность к 
этому и презентовал обществен-
ности специально созданный сайт 
www.vrnickel.ru, на котором будет 
оперативно размещаться офици-
альная информация о реализации 
проекта УГМК в Воронежской 
области.

До никеля далеко 
Продолжение темы | В Общественной палате РФ в Москве  
обсудили воронежский проект УГМК
напомним, что Уральская горно-металлургическая компания 
весной победила в конкурсах на право пользования недрами 
Еланского и Ёлкинского рудопроявлений в новохопёрском 
районе Воронежской области. 

Вести
Для тех,  
кто создаёт лето
В канун главного праздни-
ка зимы  на предприятиях 
Воронежа чествуют своих 
лучших тружеников. 

Рабочая столовая Воронеж-
ского тепличного комбината на 
несколько часов превратилась 
в настоящий банкетный зал. 

Праздник был организован 
в честь людей труда – теплич-
ниц, водителей, трактористов, 
слесарей, агрономов - всех, кто 
своей работой доказал, что он 
лучший в своей профессии. 
У  виновников торжества за 
плечами годы отличного труда, 
хорошие урожаи воронежских 
грибов, огурцов, помидоров. 
Всю эту витаминную про-
дукцию по достоинству оце-
нили жители Москвы, Санкт-
Петербурга, Тулы и, конечно, 
Воронежа. Надо сказать, тра-
диция чествовать в конце года 
своих лучших работников на 
Воронежском тепличном ком-
бинате, в шестой раз ставшем 
в нынешнем году лауреатом 
конкурса «100 лучших товаров 
России», давняя. 

Кстати, в теплицах уже вы-
сажена новая рассада, а это 
значит, и будущий урожай не 
за горами.

В этот праздничный день ад-
министрация тепличного ком-
бината чествовала собравшихся 
и добрым словом, и наградами, 
и ценными подарками.  Кра-
сивым финальным аккордом 
торжества стало выступление 
прославленного коллектива 
«Воронежские девчата».

татьяна нЮХинА.

Дополнительные 
средства

На состоявшейся в Мини-
стерстве финансов РФ ко-
миссии по межбюджетным 
отношениям принято решение 
о распределении оставшихся 
в бюджете дополнительных 
средств. Предполагается на-
править дотации Воронежской 
области в качестве компенсации 
выпадающих доходов в связи 
с введением льготы по налогу 
на имущество организаций в 
отношении вновь вводимых 
объектов основных средств, 
относящихся к движимому 
имуществу. Это во многом мера 
федеральной поддержки мо-
дернизации промышленности, 
прежде всего, Воронежского 
авиазавода. Воронежская об-
ласть получает значительно 
больше своих соседей – 271 888 
тыс. руб. Член комиссии  - пред-
седатель комитета по вопросам 
собственности Сергей Гаврилов 
отмечает, что деньги должны 
поступить на текущей неделе, 
чтобы успеть к Новому году. В 
соответствии с предложениями 
депутатов Воронежской об-
ласти удастся также получить 
дополнительные средства.

Алексей ПЕтрОВ.

В Воронежскую область вместе с семе-
нами сахарной свёклы завезены семена 
карантинного сорного растения - повилики 
полевой. 

Константин ШОМАХОВ 
Для недопущения проникновения на территорию 

РФ карантинных объектов Управление Россельхоз-
надзора по Воронежской и Волгоградской областям 
регулярно проводит досмотр такой продукции, по-
ступающей из-за рубежа. При досмотре от каждой 
партии поступившего поднадзорного груза отби-
раются образцы для последующего исследования в 
лаборатории. 

В последнее время в Воронежскую область актив-
но поставляются импортные семена различных сель-
скохозяйственных культур: подсолнечника, свёклы, 
кукурузы. Так, при проведении очередного досмотра 
в гибридных семенах сахарной свёклы, ввезённых по 
фитосанитарным сертификатам из Бельгии, обнару-
жены семена карантинного вредного организма – по-
вилики полевой. Результаты исследований образцов, 
отобранных от партии, подтверждены экспертным 
заключением института карантина растений. 

 Как сообщили в пресс-службе управления, пови-
лика полевая является растением-паразитом, которое  
вытягивает воду из растения-хозяина, способствует 
нарушению обмена веществ, ослабляет и задерживает 
его рост и развитие. При этом паразит развивается 
быстро, разрастаясь, охватывает целые массивы 
восприимчивой культуры, нередко вызывая гибель 
пораженных растений. Это приводит к снижению 
урожая, ухудшению зимостойкости растений, сниже-
нию качества продукции. Скошенные на сено травы, 
заражённые повиликой, плохо сохнут, плесневеют, 
теряют питательность, могут вызвать заболевания 
животных, а иногда и их гибель.

Бельгийский  
сорняк не прошёл
Сельское хозяйство
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Огромный зал с трудом 
вмещал желающих поздра-
вить и поблагодарить. А на 
сцене гостей встречал лауре-
ат городских конкурсов ис-
полнительского мастерства 
сводный школьный хор, в ко-
тором «Юбилейную песню» 
символично исполняли педа-
гоги школы и их сегодняшние 
ученики. Вести торжественную 
программу было доверено вы-
пускнице, а ныне учителю шко-
лы №73 Екатерине Головнёвой 
и ученику 11в класса, команди-
ру юнармейского отряда «Ор-
лёнок» Алексею Гололобову. 

Словно открывая первую 
страницу школьного альбома, 
ведущие напомнили собрав-
шимся имена тех, кто отдал 
работе в школе № 73 не одно 
десятилетие и стал частью её 
истории. Они ушли из жизни, 
но остались в памяти коллег и 
учеников как те, кто заложил 
духовный фундамент школы, 
стал её нравственной опорой. 
Они задали высокую планку, 
сформировали то, что сегодня 
называется духом школы №73, 
передали свою любовь к школе 
следующим поколениям. 

- Школа – это особый мир. 
И мы это всегда знали. Мир, 
который не только даёт знания, 
но и тот, в котором есть душа, - 
обратилась к юбилярам замести-
тель главы города Воронежа по 
социальной политике Надежда 
Савицкая. - Сегодня мы увидели 
одухотворённые лица детей и 
поняли, что перед нами юные 
граждане, которые обязательно 
изменят нашу страну к лучшему. 
Ведь им есть на кого равняться: 
в зале много замечательных 
людей, в том числе и ветеранов 
педагогического труда, которые 
создали удивительное учреж-
дение образования. Немало 
достойных, образованных, ин-
теллектуальных людей в числе 
друзей школы. Они – важная со-
ставляющая её больших успехов. 
Сегодня школа №73 - флагман 
не только городского, но и регио-
нального образования. Желаю 
всем - и ученикам, и учителям, 
и директору школы №73 Сергею 
Николаевичу Воробьёву - удачи, 
здоровья, энергии, развития. 
Очень важно  сохранить ту осо-
бую ауру, которая есть в стенах 
вашей школы и, как следствие, 
в душах тех, кто покидает эти 
стены.

Много тёплых слов в адрес 

юбиляров сказала близкий и 
верный друг школы, депутат 
Воронежской городской думы 
Галина Кудрявцева:

 – В первую очередь, по-
здравляю педагогов школы 
№73 и подчёркиваю: это не-
простой для вас праздник. Ведь 
то, что вы сегодня переживаете, 
- это уникальный опыт, которо-
го не будет у следующих поко-
лений учителей. Вы оказались 
на стыке двух исторических 
формаций и узнали новое по-
коление учеников, совершенно 
не похожее на то, которое было 
до них. Новые люди, новые 
взгляды, новые понятия. В 
данной ситуации на вас лежит 
огромная ответственность за 
то, чтобы они ушли из вашей 
школы с чувством благодар-
ности к тем, кто был до них. 
С желанием не просто любить 
свою Родину, но и крепить её, 
беречь от разрушения. 

По поручению Воронежской 
городской думы депутат вру-
чила коллективу школы и её 
учителям почётные грамоты. 
Отдельной грамотой был от-
мечен труд директора школы 
№73, Заслуженного учителя 
РФ С.Н. Воробьева. Обраща-
ясь к ученикам, Галина Алек-
сандровна заметила: 

- Вам очень повезло, потому 
что 22 года назад директором 
вашей школы был назначен 
энергичный молодой человек – 
Сергей Николаевич Воробьёв. 
Сегодня - это один из лучших 
руководителей в городском об-
разовании, депутат городской 
думы четырех созывов, мой 
соратник, человек, всей душой 
влюблённый в своё дело. Когда 
придёт пора определиться с 
выбором будущего, посмо-
трите на своего директора. 
Подумайте о том, что только 
жизнь, наполненная смыслом, 
созидательной силой и лю-
бовью, приносит настоящую 
радость. Живите интересным 
любимым делом, дерзайте, 
стремитесь к новым вершинам. 
Можно с уверенностью сказать, 
что это не только девиз вашего 
постоянно идущего в ногу со 
временем директора, но и всей 
школы №73. 

Подтверждением этих слов 
стал внушительный список 
высоких достижений и на-
град школы-юбиляра. Школа 
№73 – дважды победитель 
национального проекта «Обра-

зование». Пять учителей шко-
лы являются победителями 
конкурса «Лучший учитель» 
нацпроекта «Образование». 
Звание «Почётный работник 
общего образования Россий-
ской Федерации» присвоено 
12 работникам школы. 17 учи-
телей награждены почётными 
грамотами Министерства об-
разования и науки Российской 
Федерации. 

- Поздравляю главных винов-
ников торжества – учеников, пе-
дагогов, ветеранов, которые соз-
давали традиции школы № 73 и 
благодаря которым она остаётся 
интересной, самобытной и по-
пулярной, - обратился к юбиля-
рам руководитель Управления 
образования администрации 
города Воронежа Константин 
Викторов. - Школа известна 
своими успехами не только в 
деле освоения академических 
знаний, но и своими спортивны-
ми победами. Ни одно образова-
тельное учреждение Воронежа 
не может похвастаться такими 
спортивными классами и та-
кими футболистами, которые 
не уступают многим профес-
сиональным коллективам и спе-
циализированным спортивным 
школам. Родители, которые вы-
бирают для своих детей школу 
№ 73, высоко ценят в том числе 
и её спортивный стиль, успехи 
в деле воспитания здорового 
телом и духом поколения. Имен-
но поэтому школе вручается 
сертификат на 16 млн. рублей 
для строительства школьного 
стадиона с искусственным фут-
больным полем.

 Грамоты Управления об-
разования, науки и молодёж-
ной политики Воронежской 
области стали оценкой труда 
коллектива школы № 73. В 
поздравительном адресе были 
отмечены активная жизнен-
ная позиция педагогического 
коллектива, долгосрочное со-
трудничество с различными ор-
ганизациями и общественными 
объединениями Воронежа и об-
ласти. Важный момент: вот уже 
на протяжении нескольких лет 
длится тесное сотрудничество 
школы с Общественной пала-
той Воронежской области. 

От имени депутата Государ-
ственной думы Российской 
Федерации Галины Кареловой, 
а также от имени председа-
теля Общественной палаты 
Воронежской области Алек-

сандра Соловьёва юбиляров 
приветствовала заместитель 
председателя Общественной 
палаты Воронежской обла-
сти, председатель президиу-
ма Воронежской областной 
общественной организации 
«Областной женский совет» 
Любовь Шевлякова:

 - В период юбилея всегда 
подводятся итоги пройден-
ного пути, строятся планы на 
будущее. За 45 лет у школы 
были взлёты, успехи, удачи, 
возможно, разочарования. Од-
нако неизменными оставались 
добрые традиции. И одна из 
них – ключевая и важная – ува-
жительное отношение к школь-
нику, уважительное отношение 
к родителям, уважительное 
отношение к старшим. Школа 
№ 73 стала родным домом для 
многих поколений. Тем местом, 
где замечательно работается и 
интересно живётся. Сегодня 
школа идёт в ногу со временем. 
В её жизни появляются творче-
ские открытия, новые проекты. 
Например, фестиваль детского 
творчества «Апрельская ка-
пель». Проходит гала-концерт 
фестиваля: ученики проявляют 
себя, родители удивляются, а 
учителя гордятся своими вос-
питанниками. Такое возможно 
только в очень демократичной, 
творческой и энергичной среде, 
какой и является школа №73. 
Не случайно предложенную 
известным кардиохирургом 
Лео Бокерия и поддержанную 
губернатором Воронежской 
области Алексеем Гордеевым 
идею проведения «Марафона 
здоровья» мы сразу же переда-
ли именно вашему коллективу. 
Второй год это мероприятие 
проходит в ваших стенах. Бо-
лее того, на базе школы от-
крыт и успешно работает клуб 
«Здоровая семья» - надёжный 
помощник в деле пропаганды 
здорового образа жизни.

 О том, какую большую 
помощь школа оказывает тер-
ритории своего района, рас-
сказал заместитель руководи-
теля управы Советского района 
Сергей Гнездилов:

- С вашей школой нас свя-
зывают добрые и дружеские 
отношения. Ни одно общерай-
онное дело, ни один субботник, 
праздник не обходятся без 
вашего активного участия. 
Достижения педагогического 
коллектива школы №73 в деле 
патриотического, нравствен-
ного воспитания молодого 
поколения – колоссальные. 
Благодарим вас за труд и жела-
ем - так держать! Живите ярко, 
интересно, насыщенно.

 О том, как яркая жизнь 
школы № 73 помогает её вы-
пускникам увидеть свои пер-
спективы, говорил проректор 

Воронежского государствен-
ного университета по научной 
работе и информатизации, 
выпускник и золотой медалист 
школы №73 Василий Попов: 

 - В 1991 году мы были пер-
вым выпуском, который уди-
вил не только город Воронеж, 
но всю Воронежскую область. 
У нас в выпуске было 11 ме-
далистов: девять золотых и 
два серебряных. Начало 90-х 
стало для школы рубежом, 
этапом зрелости. Наступил 
тот возраст, когда приходит 
некий опыт, но в то же время 
сохраняется и энергия. Прошло 
время, и она выплеснулась в то, 
что мы сегодня называем фе-
номеном 73-й школы. Желаю, 
чтобы эта энергия сохранялась. 
Чтобы школа продолжала быть 
коллективом единомышлен-
ников. Становилась символом 
нового времени и вместе с тем 
закрепляла бренд школы № 73, 
сочетающей интеллект, искус-
ство, спорт как твёрдую основу 
для развития человека.

В подтверждение этих слов 
на праздничной сцене, сменяя 
друг друга, приветствовали 
гостей 31 отличник (учащиеся 
9-11-х классов), спортсмены 
футбольного центра школы 
№73 и спортивного клуба дзю-
до и джиу-джитсу «Патриот». 
Свои таланты продемонстри-
ровали ребята из танцевального 
коллектива «Надежда», центра 
народной культуры и искус-
ства «Матрёшка», театра танца 
«Лира». Ярко и незабываемо 
выступили танцоры: призеры 
областных соревнований Денис 
Дубов, ученик 10г класса, и 
Кристина Белякова,  кандидаты 
в мастера спорта по спортивным 
бальным танцам Александр 
Свиридов, ученик 11б класса, и 
выпускница школы Екатерина 
Кожина. Вдохновенно испол-
нили вокальные номера педа-
гоги Виталия Александровна 
Черемухина, старшая вожатая 
школы, и Лилия Викторовна 
Попсуй, учитель физики.

Завершился праздник вы-
ступлением лауреатов школь-
ного фестиваля «Апрельская 
капель», выпускников 9а клас-
са, выразивших свои самые ис-
кренние чувства к родной шко-
ле в композиции «Любовь». 
Пожалуй, одним этим словом 
и можно было бы объяснить 
невероятное число маленьких 
и больших педагогических 
подвигов, школьных успехов и 
достижений, открытий и обре-
тений учеников школы № 73.

«Самый лучший директор 
на свете – Сергей Николаевич 
Воробьёв», - именно так объя-
вили выход на сцену человека, 
без которого сегодня не мыслит 
себя школа № 73 (да и он без 
неё себя не мыслит).

- Никаким гимназиям, кол-
леджам и академиям не понять, 
чем живёт школа №73, - заметил 
Сергей Николаевич. - Типовое 
здание, типовые программы, 
государственные учебники… 
А вместе с тем у школы есть 
выпускники, которые привели 
к нам в первый класс своих вну-
ков. Есть большое число ребят, 
которые едут в нашу школу 
через весь город: с Машмета, 
из Северного района, Желез-
нодорожного района. Нам это о 
многом говорит. В то же время 
и ко многому обязывает. Пре-
жде всего, это вдохновляет нас 
высоко держать марку школы 
№73. Сохранять то, что каждый 
выпускник школы №73 счи-
тает её особым духом. То, что 
он на самом деле существует 
и способен передаваться от 
поколения к поколению – 
проверено практикой. Треть 
педагогического коллектива 
нашей школы - её выпускники. 
Все, кто окончил школу №73, 
– его хранители, и они всегда 
помнят об этом. Помнят по-
тому, что здесь, в этих стенах, 
их научили ценить прошлое, 
бороться за настоящее и верить 
в будущее. У школы есть стиль 
73. Есть культура в стиле 73. 
Появляются большие проекты, 
где 73, как сейчас принято гово-
рить, стало известным брендом. 
Чего в этой связи может желать 
директор? Самая большая меч-
та – взяться за такой проект, 
который не только укрепит 
наш бренд, но и сделает его 
узнаваемым и уважаемым во 
всей России. Юбилей школы 
показал, что у нас для этого 
всё есть. Спасибо ветеранам 
за опыт, благодаря которому 
школа процветает. Спасибо 
педагогическому коллективу 
за мастерство, благодаря ко-
торому школа №73 не просто 
лучшая, а просто правильная. 
Спасибо выпускникам и ны-
нешним ученикам за то, что 
они есть наша гордость, слава 
и надежда. Только благодаря 
вам мы каждый год 1 сентября с 
желанием идём в классы, чтобы 
жить одной дружной семьёй, 
имя которой – школа №73. 

Первую грамоту за свой 
труд получили молодые учи-
теля, которые совсем недавно 
перешагнули порог школы. 
Спортивные, творческие, ин-
теллектуальные и обществен-
ные лидеры школы были на-
граждены грамотами «Ученик, 
прославивший школу» на-
чальником отдела образования 
Советского района Светланой 
Щербаковой. Удивительно, 
но факт! На сцену за своими 
наградами в этот день подня-
лись почти 500 мальчишек и 
девчонок! 

Наталья Сергеева.

Школа, которую любят
Образование | Воронежская школа №73 торжественно отпраздновала своё 45-летие
14 декабря 45 лет со дня основания отметила средняя общеобразовательная школа 
№ 73 имени А.Ф. Чернонога. Несколько дней её здание шумело гостями. 
Праздничная неделя с 10 по 14 декабря запомнилась своими яркими мероприятия-
ми: спортивный праздник, посвящённый юбилею школы «Рождественские игры» 
для учащихся 11-х классов, концерт для родителей «Любимой школе посвящается», 
футбольный матч между командой ФЦШ-73 и сборной 10-х классов школы, класс-
ные часы, встречи с ветеранами педагогического труда, выпускниками школы «У 
школьной славы есть лицо» для учащихся 5-11-х классов, утренники для учащих-
ся 1-4-х классов «Все начинается со школьного звонка», дискотека, пионерский  
10-метровый костёр на стадионе школы «Юбилей в кругу друзей», день школьного 
музея «История школы – история жизни».
Директор и педагогический коллектив принимали поздравления, готовились к 
основному торжеству. Большой праздник состоялся на сцене городского Дворца 
творчества детей и молодёжи и собрал широкий круг гостей, для каждого из кото-
рых школа №73 - особенная, неповторимая, родная. 

Галина Кудрявцева вручила педагогам грамоты от городской думы.

цифры и факты
Сегодня коллектив средней школы № 73 им. А.Ф. Чернонога насчитывает 160 человек, обучается 1405 
школьников.
В 1973 году Центральным телевидением для ЮНЕСКО был создан документальный фильм о средней 
школе №73.
5 мая 2000 года школе было присвоено имя её первого директора, Александра Федосеевича Чернонога, 
о чём говорит мемориальная доска, установленная на школе. 
В 1993 году в школе был организован первый футбольный класс. В 1996 году этой командой был 
завоёван Золотой кубок в открытом Международном турнире на Кубок Норвегии. С 2003 года школа 
имеет свою футбольную команду ФЦШ-73, футбольный центр школы № 73, бессменным Президентом 
которого является директор школы Сергей Николаевич Воробьёв.
Ещё один центр спортивного развития – спортивный клуб дзюдо и джиу-джитсу «Патриот». Под руко-
водством судьи российской категории, тренера высшей категории, вице-президента Федерации джиу-
джитсу Воронежской области Дмитрия Корчагина воспитанники клуба завоевали более 500 медалей 
регионального и российского уровней. Среди спортсменов клуба три неоднократных призёра и чемпиона 
Российской Федерации. 
В 2007 – 2008 годах школа №73 – победитель Всероссийского конкурса общеобразовательных учреж-
дений, внедряющих инновационные образовательные программы, дважды награждена Президентской 
премией и удостоена дипломов Министерства образования и науки Российской Федерации.
2008 год – футбольная команда ФЦШ-73 стала чемпионом России.
2011 год – футбольная команда юношей 1995 года рождения ФЦШ-73 стала чемпионом Черноземья.
2012 год – футбольная команда мальчиков 2001 года рождения стала чемпионом Центрального феде-
рального округа во Всероссийских соревнованиях «Кожаный мяч».
2012 год – на ближайшие пять лет в школе разработана Программа «Социальная адаптация школьни-
ков», которая будет способствовать созданию условий для полноценного развития личности учеников, 
их самореализации.
Этим дан старт к 50-летнему юбилею школы.

«Коммуна» – ваше здоровье

Ах, как кружится голова…
В прежние годы никогда не жаловалась на головокружение и 

головные боли, но вот разменяла пятьдесят лет и стала ощу-
щать мои беды. Иной день нормальное самочувствие, а нередко 
с утра голова уже тяжелая и начинает качать из стороны в 
сторону. Как быть?

Анастасия Ситникова, с.Ольховатка.
Василий ДмитриеВ, заведующий неврологическим 
отделением областной клинической больницы №1, 
Заслуженный врач рФ:
- Головокружение может возникать от нарушений в работе 

вестибулярного аппарата и мозгового кровообращения. Нередко 
это бывает при повышенном давлении или начальных явлениях 
атеросклероза. Иногда этому способствует остеохондроз шейного 
отдела позвоночника, где проходят артерии, снабжающие кровью 
вестибулярный центр. В немолодом возрасте головокружения 
могут возникать при изменениях положения тела, при наклонах 
туловища или резких поворотах головы. Есть медикаменты, 
которые могут компенсировать такое состояние. При приступах 
головокружения можно рекомендовать бетасерк по одной таблет-
ке (16мг.) два раза в день. Из сосудорасширяющих препаратов, 
улучшающих кровообращение, попробуйте трентал по одной 
таблетке (100мг) три раза в день после еды. При этом не забывайте 
контролировать своё артериальное давление.

Слабый иммунитет? Надо укреплять!
Сыну уже три с половиной года, но в детском саду он выдер-

живает не больше недели. После болезни, в понедельник привожу 
его в группу, а во вторник к вечеру у него уже начинаются сопли, 
кашель и температура под 38. И так практически постоянно. 
Уже начинаю думать, что из садика его придется забирать, 
иначе я выращу сплошного хроника. Говорят, виноват слабый 
иммунитет, но можно ли его хоть как-то укрепить?

Алла Демидова, р.п.Подгорное.
Галина Степаненко, заведующая кабинетом 
аллергологии и иммунологии областной детской 
консультативной поликлиники № 1:
- По возможности ребёнка имеет смысл подержать дома один-

два месяца без посещения детского сада, чтобы организм основа-
тельно отдохнул от атак инфекций. В это время ему можно начать 
давать лёгкие иммуномодуляторы, подобрать которые должен 
врач. Благодаря этим препаратам организм может быстрее и ак-
тивнее вырабатывать вещества, способные уничтожать вирусы и 
токсины. Кроме того, в осенне-зимний период нужно обязательно 
давать ребёнку поливитамины, а летом организовывать купание 
в открытых водоёмах. Детей более старшего возраста неплохо 
отдать в спортивную секцию по конькам или лыжам, ведь именно 
эти зимние виды спорта повышают сопротивляемость организма 
простудным заболеваниям.

Кровь «расскажет» о болезни?
На здоровье особо не жалуюсь, но нынче все врачи пугают 

инфарктами и инсультами. Слышал, что опасность их воз-
никновения можно определить по анализу крови. Если это 
действительно так, то на какие показатели нужно обращать 
внимание и как часто делать анализ крови?

Георгий Айрапетян, пос. Стрелица Семилукского района.
Светлана Чуприна, заведующая неврологическим отде-

лением для больных с нарушениями мозгового кровообращения 
Воронежской областной клинической больницы №1:

- Только по анализу крови невозможно определить риск 
развития инсульта. Это лишь один из способов. Тем не менее 
необходимо контролировать свёртывающую систему, глюкозу 
крови (не более 5,5 ммоль/литр), холестерин (не более 4,5 ммоль/
литр), индекс атерогенности или соотношение различных липо-
протеидов высокой и низкой плотности. Что касается изучения 
результатов анализа крови и частоты сдачи её в лабораторию, 
то здесь решение должен принимать врач общей практики или 
участковый терапевт.

Для боязни пока нет оснований
Мне всего лишь 38 лет. За эти годы женщин не чурался, а 

теперь при обследовании уролог сказал, что у меня не всё благо-
получно с простатой, и даже, возможно, нужна будет операция. 
Но я слышал, что после такой операции не смогу жить полно-
ценной половой жизнью и даже иметь детей. Фамилию сообщить 
не могу, вы и сами понимаете почему.

Кантемировский район.
олег Золотухин, главный уролог областного 
департамента здравоохранения:
- Проблемы с простатой возникают нынче всё в более молодом 

возрасте. Заранее волноваться, бояться каких-то последствий и 
слушать досужие разговоры не нужно, но и оставлять проблемы на 
потом тоже не следует. Если вас не удовлетворил осмотр и реко-
мендации уролога Кантемировской ЦРБ, попросите направление 
в Россошанскую районную больницу. В ней работают грамотные 
и опытные специалисты, которые в случае необходимости могут 
сделать и операцию.

Пальцы, словно деревяшки
Вот уже около трёх лет у меня на руках и на ногах стали 

плохо сгибаться пальцы. Причем замечаю, что с каждым годом 
всё больнее их сгибать. Они будто деревянные становятся. 
Что за болезнь такая? Нужно её лечить в стационаре или 
можно дома какие-нибудь таблетки попить? Хотя мне 72 года, 
может, уже и никакое лечение не поможет? Прошу ответить 
через газету, но фамилию мою не указывайте. Пусть болячка 
при мне и остаётся.

К.П.П. г.Воронеж.
ольга иВаноВа, заведующая областным Центром 
профилактики и лечения ревматологических болезней, 
кандидат медицинских наук:
- Скорее всего, у вас артроз, при котором происходят дегенера-

тивные процессы в хрящевой ткани. Причинами этого могут быть 
инфекции, аллергические реакции, нарушения обмена веществ, что 
особенно характерно для пожилых людей. Артроз характеризуется 
ограничением подвижности суставов и мучительными болями. 
Пребывание в стационаре при этой болезни вовсе не обязательно, 
можно обойтись и домашним лечением. Для начала воспользуйтесь 
рецептами народной медицины. Полезен томатный сок и зелёный 
чай с мёдом. Попробуйте отвар листьев багульника (чайная ложка 
настаивается в кипятке в течение получаса, и такой отвар следует 
пить по столовой ложке три раза в день). Чтобы исчезла боль, де-
лайте горячие ванны с настоем еловой или сосновой хвои.

Рак страшен, но он лечится
Увидела по телевизору передачу, где шла речь о распростра-

нённости онкологических заболеваний, и, честно говоря, не могу 
успокоиться. Сильно боюсь рака груди. Знаю женщину-врача, 
которая была просто красавицей. Но вот случилось несчастье: у 
неё обнаружили рак, сделали операцию, и она сегодня живёт, рабо-
тает, но превратилась буквально в старуху. Мне 45, и молю Бога, 
чтобы меня не постигла такая же участь. Как избежать её?

Нина, г.Воронеж.
Бронислава краВеЦ, профессор-онколог, 
доктор медицинских наук:
- Во-первых, обращаюсь ко всем женщинам: не надо по-

стоянно думать, переживать и страшиться того, что вы можете 
заболеть страшной болезнью. Живите, наслаждайтесь жизнью 
и…поменьше смотрите «медицинские» передачи по телевизору. 
Нередко их ведут те, кто не обладает глубокими знаниями в той 
же, например, онкологии. Во-вторых, если рак груди обнаружен 
на начальной стадии, его можно полностью вылечить у 9 из 10 
заболевших. Методики и лекарства, которые есть сегодня в рас-
поряжении врачей, позволяют справиться с этой болезнью. А для 
того, чтобы обнаружить её, нужно не так уж много: два раза в год 
посещать врача-маммолога, и после 40 лет ежегодно проходить 
маммографию. 

Подборку подготовил Борис ваулиН.

Начало | Страница 1
Во Дворце идёт реконструк-

ция концертного зала. После 
завершения появится зал на 
420 мест – так не хватающего 
борисоглебцам. Раньше един-
ственно доступным залом в го-
роде, где проживают 63 тысячи 
человек, был зал в городском 
театре. Чтобы завершить ра-
боты, Дворцу требуется около 
четырёх миллионов рублей. 
Алексей Гордеев распорядился 
выделить в следующем году 
необходимую сумму.

Предметом поездки стали 
не только социальные объекты. 
Глава региона побывал на Тре-
тьяковском маслозаводе. Здесь 
был построен новый элеватор, 
оснащённый оборудованием 
для хранения и перевалки 

зерна. За сутки здесь могут 
очистить 100 тонн зерна, просу-
шить – 450 тонн. Алексею Гор-
дееву показали диспетчерскую, 
где на мониторах специалисты 
следят за показателями в ём-
костях. По словам директора 
ООО «Маслозавод Третья-
ковский» Геннадия Ширяева, 
элеватор поможет сохранить 
и переработать любой урожай 
зерновых.

Глава региона ознакомился 
и с работой всего завода. В 
прошлом году здесь открыли 
маслоэкстракционный цех 
переработки подсолнечника. За 
сутки через него может пройти 
до 400 тонн зерна. Как отметил 
Геннадий Ширяев, это только 
первый этап расширения заво-
да. В планах – строительство 

цеха по рафинации и фасовке 
масла.

В заключение поездки 
Алексей Гордеев провёл встре-
чу с главой администрации 
Борисоглебского городского 
округа Алексеем Кабарги-
ным, а затем принял участие в 
пресс-конференции для мест-
ных СМИ. Так, журналисты 
отметили, что в 2012 году в 
городе отремонтировали боль-
шое количество дорог. Однако 
ещё много проблем остаётся 
на окраинах Борисоглебска 
и в сельских территориях. 
Глава региона сообщил, что 
в следующем году развитие 
улично-дорожной сети города 
получит дополнительный сти-
мул – из областного бюджета 
на эти цели будет направлено 

40 миллионов рублей – это 
почти в три раза больше сум-
мы, выделяемой два года на-
зад. Также в этом году начали 
проектировать строительство 
федеральной автомобильной 
дороги А-144 – обход Борисо-
глебска. Работы по разработке 
проекта завершатся в 2013 году, 
а само возведение запланирова-
ли на 2014 год. 

Интересовала журналистов 
и дальнейшая судьба Борисо-
глебского авиационного цен-
тра. По словам губернатора, 
учебно-авиационная база Цен-
тра летной подготовки будет 
расширяться: в ближайшей 
перспективе численность обу-
чаемых курсантов в районном 
центре достигнет 900 человек. 
Не обошли и тему никелевых 

разработок. Алексей Гордеев 
ещё раз подтвердил свою по-
зицию по этому вопросу.

- Я уже не раз заявлял, что 
не допущу освоения никелевых 
месторождений в Воронежской 
области без поддержки на-
селением этого проекта и без 
достижения общественного 
согласия. Для меня главный 
приоритет – благополучие 
наших жителей и сохранение 
природы края. Сегодня даже 
речь не идёт об обсуждении 
проекта, так как пока проекта 
как такого нам не представили, 
- заявил глава региона.

В завершение встречи гу-
бернатор отметил, что город 
динамично развивается, однако 
пока остаются сферы, в кото-
рых предстоит много работы. В 

частности, не до конца решена 
проблема с водоснабжением, 
остается напряженная ситуа-
ция с детскими садами. Алек-
сей Гордеев сообщил, что в сле-
дующем году отремонтируют 
детский сад в Юго-Восточном 
районе, а в 2015 году начнётся 
строительство нового детсада 
на 500 мест.

- Но в целом я высоко оцени-
ваю потенциал Борисоглебска. 
Очень важно отметить, что 
здесь наконец-то консолиди-
ровалась власть: она начала ра-
ботать на нужды города, на раз-
витие. Поэтому будем помогать 
городу в строительстве новых 
объектов и повышать уровень 
благосостояния и улучшения 
качества жизни, - сказал Алек-
сей Гордеев.

Городу есть, куда расти
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адресная рассылка: москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, н.новгород, Псков, красноярск, Ханкала, киев, луганск, 
минск, могилев, кишинев.

цена 5 руб.
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Ответы на сканвОрд (20 декабря)
По горизонтали: Аврал. Перфект. Кондитер. Лодка. Ажур. Акын. Засов. Орион. Гуляш. Дама. 

Коррида. Тренаж. Нарды. Корд. Пескарь. Квакша. 
По вертикали: Подкоп. Алоэ. Цитрус. Рада. Ангина. Леток. Удар. Ларь. Пиранья. Штык. Луза. 

Флора. Дека. Станок. Какао. Марш. Вражда. 
МБУЗ «БОБРОВСКАя ЦРБ» 

срочно требуются  
медицинские работники: 

врач, фельдшера скорой медицинской помощи,  
ФаП, медицинские сестры. 

ПРеДОСТАВЛяеТСя жиЛьё.
тел. (47350) 48-145, сот.тел. 89050514346.

реклама

Управление Роскомнадзора по Воро-
нежской области в соответствии с частью 1 
статьи 23 Федерального закона от 27 июля 
2006 года № 152-ФЗ «О персональных дан-
ных» является уполномоченным органом 
по защите прав субъектов персональных 
данных.  

В соответствии с данным законом все 
юридические и индивидуальные предпри-
ниматели до начала обработки персональ-
ных данных обязаны уведомить об этом 
уполномоченный орган (за исключением 
случаев, предусмотренных ч.2 ст. 22). 

Образец формы уведомления  об об-
работке (о намерении осуществлять об-
работку) персональных данных утвержден 
приказом Роскомнадзора от  19 августа 
2011г. № 706.

Форма Уведомления и рекомендации 
по его заполнению размещены на портале 
персональных данных http://www.pd.rsoc.
ru/ и на сайте http://36.rsoc.ru/

За непредставление уведомления к адми-
нистративной ответственности уже привле-
чены свыше 180 организаций и индивиду-
альных предпринимателей. Средний размер 
штрафа – 3000 (три тысячи) рублей!!!

Операторы, которые осуществляли обра-
ботку персональных данных до 1 июля 2011 
года, обязаны представить в уполномоченный 
орган сведения, указанные в пунктах 5, 7.1, 10 
и 11 части 3 статьи 22 Федерального закона от 
27 июля 2006 года № 152-ФЗ «О персональ-
ных данных», не позднее 1 января 2013 года 
– путем направления информационного 
письма по установленной форме.

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ  
И ИНДИВИДУАЛЬНЫХ  
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ!

Управление Роскомнадзора по Воронежской области
394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, 29 а,

отдел по защите прав субъектов персональных данных  
и надзора в сфере информационных технологий: (473) 271-42-74
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении конкурса  
на замещение вакантных должностей
Территориальный орган  
Федеральной службы 
государственной статистики 
по Воронежской области 
(Воронежстат) объявляет конкурс 
на замещение вакантных 
должностей:

- главного специалиста-эксперта, 
с п е ц и а л и с т а - э к с п е р т а  ( 2  с т а в к и ) 
финансово-экономического отдела;

- ведущего специалиста-эксперта, 
специалиста-эксперта отдела статистики 
предприятий;

- ведущего специалиста-эксперта отдела 
социально-хозяйственного обеспечения;

- специалиста-эксперта отдела стати-
стики цен и финансов;

- специалиста-эксперта отдела стати-
стики труда, науки, образования и культу-
ры, уровня жизни и обследований домашних 
хозяйств.

 Документы на участие в конкурсе подаются 
до 17 часов 14 января 2013 года по адресу: г. Во-
ронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.

 Подробную информацию о конкурсе мож-
но получить по тел. 255-15-57.

 
Требования к участникам конкурса:

- наличие высшего экономического образова-
ния либо образования иного направления подго-
товки по специальностям, соответствующим 
функциям и конкретным задачам, возложен-
ным на структурное подразделение, 

- знание законодательства о гражданской 
службе;

- профессиональное владение компьюте-
ром;

- коммуникабельность.

 Более подробная информация по квалифи-
кационным требованиям для вакантной долж-
ности и условиям прохождения гражданской 
службы размещена на сайте Воронежстата 
(voronezhstat.gks.ru).

ООО «камаЗаПчасть»,  
ОФициальный дилер ОаО «камаЗ», 
поздравляет коллектив собственного магазина розничной 
торговли с 10-летним юбилеем на рынке продаж  
запасных частей к автомобилям КАМАЗ 

Гарантия, качество, профессиональные консультации; ассортимент более 2500 
наименований запасных частей ждут вас по адресу: г.воронеж, ул.дорожная, 
38-г. тел.: (473) 239-17-30, 263-28-67, 240-45-72; факс 276-34-74.

Всех покупателей ждут юбилейные  
сувениры и привлекательные скидки!

ЗАО «Воронеж-Дом» сообщает 
участникам долевого строительства многоквартирного  
жилого дома по адресу: г. воронеж, ул. Шукшина, 25, 

о завершении строительства  
и готовности к передаче дольщикам 

начиная с 17.12.2012г. 

По всем вопросам подписания актов приема-передачи обращаться 
в отдел недвижимости. Телефоны: 277-99-77, 220-77-44. 

Памяти товарища
Не стало нашего коллеги, много лет  

проработавшего художником «Коммуны»,  
Юрия Владимировича РАчИНсКого 

Он родился в Воронеже 6 июля 1927 года. В январе 1945 года 
Юрий Рачинский поступил в военное училище, где проходил 
курс наук до осени 1947 года. После учебы служил в Военно-
Воздушных Силах и демобилизовался в 1952 году. Награждён 
медалью «За победу над Германией». 

и с тех пор он работал художником: в «Гороформлении», 
«Молодом коммунаре», был и на профессиональном положении. 
А с марта 1966 года – в «Коммуне». Сфера его профессиональ-
ного интереса – плакат, карикатура. Очень часто на страницах 
нашей газеты появлялись злободневные карикатуры на темы 
дня, автором которых являлся Юрий Рачинский. Четверть века 
им было отдано «Коммуне».

Надёжный, основательный, доброжелательный человек – 
таким и запомнится нам Юрий Владимирович Рачинский.

«коммуновцы».

Все НОВОсТИ
Воронежа 
и обласТи

communa.ru Ре
кл

ам
а.

Боевой настрой волейболисток
Заключительные матчи в этом году женский волейболь-
ный клуб «Воронеж» провёл на своей площадке. Соперник 
у нашей команды был очень серьёзный. «Ленинградка» 

- команда с традициями, хорошо укомплектованная, ставящая 
перед собой высокие цели. Но и подопечные Левона Джагиняна в 
этом сезоне не раз доказывали, что при должном настрое способны 
обыграть любого соперника.

Стартовая партия первого матча завершилась уверенной победой 
воронежской команды – 25:17, а во втором сете успех сопутствовал 
гостям – 18:25. Пожалуй, самой напряжённой по накалу, и в какой-
то степени решающей оказалась третья партия, в которой волей-
болисткам «Воронежа» пришлось проявить всё своё мастерство и 
умение, чтобы переломить ход матча – 27:25. В четвёртой партии на 
площадке шла игра равных по силам соперников, но и здесь успех 
сопутствовал нашей команде – 25:22. ВК «Воронеж» одержал по-
беду со счётом 3:1 и завоевал очередные три очка.

Не менее увлекательно прошёл и ответный поединок, в котором 
игроки «Ленинградки» приложили максимум усилий, чтобы взять 
реванш за поражение днём ранее. В первой партии им удалось 
одолеть «Воронеж» - 25:22, однако в остальных сетах успех сопут-
ствовал хозяйкам площадки - 25:23; 25:20 и 25:19. Таким образом, 
и в этой встрече ВК «Воронеж» одержал победу со счётом 3:1. От-
метим, что на этом матче присутствовал губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев.

– игра хорошая, профессиональная. Чувствуется потенциал 
и боевой настрой воронежских волейболисток, – поделился впе-
чатлениями от поединка губернатор.

Выше нашей команды в турнирной таблице только липецкий 
«индезит» и улан-удинский «Хара Морин». Очковый разрыв 
между тройкой лидеров небольшой, а вот остальные команды 
значительно отстали от фаворитов. Очередные матчи на своей 
площадке ВК «Воронеж» проведёт в конце зимы – 23 и 24 февраля 
против нижегородской «Спарты». 

Дебют на капитанском мостике
Первый круг первенства России среди команд супер-
лиги баскетболистки «Воронеж-СКиФ» завершали 
матчами в Ставрополе. Отметим, что впервые в качестве 

главного тренера в этих играх выступил президент Воронежской 
областной федерации баскетбола Александр Сысоев. Он был в 
срочном порядке внесён в заявку в связи болезнью наставника 
БК «Воронеж-СКиФ» Станислава истомина. Дебют Сысоева на 
капитанском мостике можно было бы назвать вполне успешным, 
если бы наши девчата не смазали концовку второго поединка с БК 
«Ставропольчанка-Университет». Однако обо всём по порядку.

Первый матч в Ставрополе прошёл с заметным преимуществом 
команды гостей и завершился их уверенной победой со счётом 
79:63. Наибольший вклад в эту победу внесла Мария Коровкина, 
набравшая 31 очко. и в повторном поединке поначалу воронеж-
ские баскетболистки держали нити игры в своих руках и вели в 
счёте с приличным преимуществом. Однако ставропольским сту-
денткам, не без помощи судей, удалось перехватить инициативу, 
и в итоге хозяйки площадки взяли реванш за поражение днём 
ранее - 78:66. В этой игре результативной игрой отметилась Анна 
Плешкова, на счету которой 19 очков.

По итогам первого круга соревнований БК «Воронеж-СКиФ» 
делит третье место с пензенской «Юностью». Второй круг во-
ронежская команда начнёт гостевыми поединками с лидером 
турнира - питерским «Спартаком». Эти игры пройдут в северной 
столице 20 и 21 января.

«Локомотив» приступил к тренировкам
В начале декабря подготовку к весенне-летней стадии 
первенства России начали футболисты лискинского «Ло-
комотива». Тренировки носят втягивающий характер, а 

участие в них принимают только воронежские игроки. Но отметим, 
что их в составе «железнодорожников» большинство. иногород-
ние футболисты должны поддерживать форму по индивидуальной 
программе. Команда под руководством игоря Пывина два раза в 
неделю тренируется на мини-футбольной площадке с искусствен-
ным покрытием Центрального стадиона профсоюзов. Руководство 
«Локомотива» по традиции привлекает к работе основного состава 
юных воспитанников футбольных школ Воронежа, лучшим из 
которых будет предоставлена возможность пройти предсезонную 
подготовку и подписать профессиональный контракт с «Локомо-
тивом». Первый этап подготовки завершится 28 декабря, а сле-
дующий, уже полноценный учебно-тренировочный сбор начнётся 
в Лисках 17 января. В нём примут участие как воронежские, так 
и иногородние игроки. На сегодняшний день известно, что руко-
водство «Локомотива» отказалось от услуг Артура Кулумбегова 
и Барсега Киракосяна. и это только первые изменения в составе 
«железнодорожников».

Напомним, что Совет учредителей нацеливает «Локомотив» 
на попадание в пятёрку лучших команд зоны «Центр» второго 
дивизиона. На зимние каникулы лискинцы ушли, занимая десятое 
место, а отставание от идущего пятым липецкого «Металлурга» 
составляет девять очков. 

Сенсационная победа над лидером
Фарм-клуб «Бурана» в последних играх смог заработать 
очки в матчах не только с аутсайдером, но и с лидером. На 
своём льду подопечные Андрея Лунёва и Олега Рудакова 

не оставили ни единого шанса на победу аутсайдеру турнира - ря-
занской «Молнии». В этих играх хоккеисты «Россоши» не только 
добились уверенных побед, но и значительно улучшили разность 
заброшенных и пропущенных шайб - 8:0 и 6:2. Домашние игры 
ХК «Россошь» с саровской «Ракетой» были перенесены с 11 – 12 
декабря на 11 – 12 января. А в выездных матчах россошанцев 
ждало серьёзное испытание, ведь им предстоял визит в Казань и 
Кирово-Чепецк к безоговорочным лидерам турнира. Можно ска-
зать, что первое испытание в поединках с занимающим верхнюю 
строчку в турнирной таблице казанским «ирбисом» резервисты 
«Бурана» выдержали. В первой игре гости сенсационно обыграли 
фаворита турнира в серии буллитов - 2:1. Ответная игра прошла 
с заметным преимуществом «ирбиса» и завершилась со счётом 
1:6. Заключительные матчи 2012 года ХК «Россошь» проведёт в 
Кирово-Чепецке против местной «Олимпии».

Выбыли из борьбы за медали
Только шесть лучших коллективов после игр пред-
варительного этапа первенства России среди мужских 
команд, представляющих дублирующие составы клубов 

суперлиги, продолжат борьбу за награды. К сожалению, среди 
них не оказалось воронежской «Энергии-2», которая завершила 
предварительный этап на седьмом месте. игры заключительного, 
четвёртого, тура воронежские гандболисты провели в Москве. 
Командам из верхней части турнирной таблицы юные воронежцы 
проиграли, а у аутсайдеров выиграли. Так «энергетики» уступили 
астраханскому «Авиатору-ОКБ Сухого» - 35:36, краснодарской 
ДЮСШ КК - 30:33, дублёрам ставропольского «Динамо-Виктора» 
- 31:40 и резервистам краснодарского СКиФа - 15:53. А две по-
беды в столичном туре были добыты в поединках с волгоградским 
«Каустиком-ВКОР» - 44:24 и московским «УОР-Кунцево» - 30:25. 
Теперь «Энергии-2» предстоит принять участие в утешительном 
турнире за 7 - 13-е места, календарь которого пока не свёрстан.

А основному составу «Энергии» расписание игр давно известно. 
Ближайший матч подопечные игоря Грицких проведут 31 января в 
Снежинске с командой «Сунгуль». А на своей площадке воронеж-
ские болельщики смогут увидеть нашу команду только 4 марта. 

Леонид ХРУЩЁВ.

Есть вопросы?
позвонитЕ!
Сегодня, с 14.00 до 17.00, 
в Управлении Федеральной 
службы судебных приставов 
по Воронежской области будет 
действовать «горячая линия» 
по вопросам, касающимся ис-
полнительного производства.  
Все желающие могут задать 
интересующие их вопросы, на 
которые ответят специалисты 
аппарата УФССП, а также со-
общить информацию о фактах 
противоправных действий и 
коррупционных проявлений 
со стороны судебных приста-
вов, по телефону: 

8(473) 269-98-39. 

СПОРтИВНАя ПАНОРАМА

КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСтВИя

Как может колесо обо-
зрения, холодильник и 
вертолёт помочь в освое-
нии робототехники? Ока-
зывается, самым непо-
средственным образом, 
особенно, если это мо-
дели конструкторов. На 
каждом из них ребята 
изучают основы этой нау-
ки - программирование, 
конструирование, основы 
электроники, кибернети-
ки и мехатроники.

Татьяна ПеТренКо

Фото Михаила КВАСОВА
Объединение робототехни-

ки одно их самых оборудован-
ных в Воронежской области. 
Находясь там, представляешь 
себя инженером исследова-
тельского центра Америки 
или японии. Здесь не только 
современное мультимедийное 
оборудование и компьюте-
ры. Главное - разнообразные 
модели конструкторов. Все 
это стало возможным благо-
даря помощи воронежского 
предпринимателя Геннадия 

Чернушкина, который взял на 
себя все расходы по оснащению 
студии.

Первоначально в объеди-
нение планировали принять 
не более пятидесяти ребят. Но 
желающих оказалось намного 
больше – сейчас количество 
учеников почти перевалило 
за сотню, рассказал препода-
ватель объединения Алексей 
Федотов. Несмотря на то, что 
робототехника дело в основ-

ном молодых людей, среди 
учащихся есть несколько пред-
ставительниц прекрасного 
пола, в том числе и самых 
юных.

Пока что ребята изучают азы 
этой науки. Но не за горами тот 
день, когда они смогут создать 
собственного робота с нуля, без 
конструктора-помощника. А из 
того, что уже успели сделать – 
сушилка для рук и раздатчик 
кирпичей.

Быть с роботом на «ты»
увлечённые | Журналисты «Коммуны» побывали в гостях у 
юных инженеров из объединения робототехники, недавно 
открывшегося в городском Дворце творчества детей и молодёжи

Ребята изучают азы робототехники.

Борцы с наркоманами  
подозреваются в убийстве

Сотрудники службы по контролю за обо-
ротом наркотиков, не щадя живота, борются со 
злом днем и ночью. Кого выслеживали в глухую 
ночь в конце ноября 24-летний оперуполномо-
ченный Александр Щербин и 28-летний стар-
ший оперуполномоченный Дмитрий Бураков, 
предстоит выяснить следствию. Оно разберётся, 
что они делали возле павильона «Робин Сдобин» 
на улице Машиностроителей Воронежа и по-
чему завязали драку с ночными посетителями 
заведения. Одного из участников потасовки 
представители силовой структуры избили так, 
что он не мог двигаться.

Тогда оперуполномоченные засунули его в 
багажник автомобиля «Шевроле-Лачетти» и 
поехали в лесополосу у посёлка Придонской. 
В укромном месте несчастного вытащили из 
багажника и опять стали избивать ногами и 
руками. Потом опять бросили его в багажник 
и поехали дальше, в сторону трассы А-144 
Воронеж-Саратов. Когда остановились и от-
крыли багажник, то увидели, что мужчина 
мёртв. Чтобы скрыть преступление, Щербинин 

и Бураков вывезли труп в поле, бросили его в 
яму и засыпали землёй. 

Следствие отрабатывает сегодня все версии и 
обстоятельства этого убийства, а чтобы обвиняемые 
не скрылись, областная прокуратура обратилась в 
Коминтерновский суд  с ходатайством на их арест. 
Суд согласился с позицией прокуратуры. Увы, 
люди в погонах всё чаще и чаще становятся участ-
никами уголовно-скандальных происшествий.

Граница должникам закрыта
На прошлой неделе житель Верхнего Мамона 

Б. отправился по личным делам на Украину. На 
пункте пропуска на границе его ждало неприят-
ное известие. Таможенники обнаружили в базе 
данных  непогашенную задолженность в 120 
тысяч рублей, и пограничники закрыли перед 
ним шлагбаум. естественно, никакие клятвы 
ликвидировать задолженность по возвращении 
с Украины не помогли. Пришлось возвращаться 
восвояси. За 11 месяцев 2012 года УФССП по 
Воронежской области вынесло 3429 постанов-
лений о временном ограничении права выезда 
должников за пределы Российской Федерации, 
сообщает пресс-служба УФССП.

Борис ОРЛОВ.

Составил Андрей ЖАДАН.

C  НАстуПАЮЩИМ,  2013  годоМ  
И  РождЕстВоМ  ХРИстоВыМ! 

C  наступающим,  2013  годом  
и  Рождеством  ХРистовым! 
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